



## **ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA:**

### **-GUERRA ISRAEL-HAMÁS**

**Joe Biden pide un “alto el fuego inmediato” en Gaza y dice que Israel debe proteger a los civiles, para mantener el apoyo de EE.UU.**

El presidente estadounidense pedía ayer un “alto el fuego inmediato” en Gaza, diciendo a Benjamin Netanyahu que el futuro apoyo estadounidense a Israel dependerá de que adopte medidas concretas para proteger a los civiles y a los trabajadores humanitarios. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

**Israel reabrirá el cruce de Erez hacia Gaza después de que Biden advirtiera sobre la protección de los civiles.**

La oficina de Benjamín Netanyahu ha señalado que su gabinete de seguridad ha aprobado una serie de medidas para aumentar el flujo de ayuda humanitaria hacia Gaza, incluida la reapertura temporal de un cruce clave que fue destruido en el ataque de Hamás del 7 de octubre. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

**José Andrés está canalizando su dolor e influencia para cambiar la política de Israel**

Después de que siete de sus trabajadores murieran en un ataque aéreo israelí mientras entregaban suministros a los palestinos hambrientos, el famoso chef ha lanzado una campaña pública denunciando la conducta de Israel en su guerra contra Hamás y movilizándolo su influencia política para forzar el cambio. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

**Asimismo, la ONG española *Open Arms* suspende sus operaciones en Gaza.**

Tras la muerte de siete trabajadores humanitarios de *World Central Kitchen* en ataques israelíes, la organización no gubernamental española *Open Arms* anunciaba ayer que suspendería sus actividades en la franja de Gaza. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

**Detrás de los errores mortales del ejército israelí en Gaza.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el ataque israelí con misiles contra el convoy de trabajadores humanitarios, que revela las deficiencias de las medidas de seguridad que las fuerzas israelíes han implementado para proteger a los civiles.



## **Cómo España e Irlanda se convirtieron en los mayores críticos de Israel por parte de la UE.**

Artículo de [THE GUARDIAN](#) sobre las fuertes posiciones de España e Irlanda respecto a Palestina, cada vez más críticos con la guerra de Gaza. Los últimos comentarios de Sánchez –junto con su anuncio del lunes de que España tiene la intención de reconocer un Estado palestino en julio– son un ejemplo más de cómo algunos de los miembros habitualmente taciturnos de la UE se han visto obligados a hablar en medio de los temores de que el bloque esté no esté a la altura de sus deberes morales, políticos y humanitarios.

## **Para Trump, el Estado judío está perdiendo “la guerra de las comunicaciones” en Gaza.**

El ex presidente estadounidense cree que Israel está “*perdiendo la guerra de las comunicaciones*” y que tiene todo el interés en ganar el conflicto “rápidamente”.

[LE FIGARO](#)

## **Decenas de miles de objetivos son identificados por la inteligencia artificial para el ejército israelí.**

Según una investigación publicada el pasado miércoles por medios israelíes, el ejército israelí utilizó software de inteligencia artificial (IA) para designar “*hasta 37.000*” personas como combatientes o militantes de Hamás y la Jihad Islámica, entre los 2,3 millones de habitantes de la franja de Gaza. Aunque el uso de inteligencia artificial no va en contra del derecho internacional, la forma en que Israel la utiliza podría constituir un crimen de guerra, según dicen los expertos.

[LE MONDE](#)

## **Balance de la ofensiva israelí en Gaza, seis meses después del ataque del 7 de octubre.**

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la superioridad del ejército israelí, que le permitió socavar gravemente las capacidades de Hamás, aunque no destruirlo, ya que continúa sus operaciones desde una vasta red clandestina de túneles utilizados por los combatientes palestinos para mover, ocultar y almacenar recursos logísticos hasta 50 metros, o incluso 70 metros de profundidad.

## **“Nunca me uniré al ejército”: los judíos ultra-ortodoxos prometen desafiar las órdenes judiciales israelíes.**

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre el fin de la exención militar para la comunidad ultra-ortodoxa de Israel, cuyo papel divide amargamente al país y -según creen algunos- puede ser el tema que en última instancia derribe al gobierno de Benjamín Netanyahu.



## **Asimismo, Israel está en alerta máxima tras la amenaza de represalia con misiles de Irán.**

Israel suspendía ayer los permisos para las unidades de combate y reforzaba su comando de defensa aérea para hacer frente a un posible ataque con misiles o drones de Irán, tras la muerte esta semana de altos mandos de la Guardia Revolucionaria en un ataque aéreo en Siria. [THE GUARDIAN](#)

## **Israel codifica las señales GPS mientras el país se prepara para posibles represalias por parte de Irán.**

El ejército israelí ha codificado señales de GPS, mientras el país se prepara para una posible represalia por parte de Irán o una de sus milicias aliadas por un presunto ataque aéreo israelí el lunes contra un edificio diplomático iraní en Siria. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **En Irán, miles de personas se reúnen en homenaje a los militares muertos en Damasco.**

Miles de personas se reunían este viernes para rendir homenaje a los siete soldados iraníes muertos el lunes en ataques atribuidos a Israel contra el consulado de la embajada iraní en Damasco, con la promesa de hacer pagar al “vil régimen sionista” pague por su crimen. [LE FIGARO](#)

## **“En medio de la matanza y la hambruna incipiente, los aliados de Israel deben decir ya basta. ¿Si no es ahora, cuando?”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el deber de los gobiernos occidentales de defender finalmente los valores que dicen representar, ante las matanzas indiscriminadas, la hambruna provocada por el hombre y los bombardeos contra los trabajadores humanitarios.

## **“Biden explota un trágico error israelí”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el oportunismo de la administración Biden, utilizando la tragedia de *World Central Kitchen* in Gaza para presionar a Israel a acortar la guerra y dejar que Hamás sobreviva, mientras parece haber olvidado su propio ataque erróneo con misiles en Kabul en 2021, en el que murieron diez inocentes.

## **-SIRIA (YIHADISMO)**

Uno de los líderes del último bastión yihadista en Siria, Abu Maria Al-Qahtani, cofundador del Frente Al-Nusra, una rama de Al Qaeda, ha muerto en un atentado suicida, según anunciaba este viernes su organización y el Observatorio Sirio de Derechos Humanos (OSDH). El grupo yihadista, rebautizado como Hayat Tahrir Al-Cham, ha culpado del ataque al Estado Islámico. [LE MONDE](#)



## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Kiev anuncia haber destruido seis aviones rusos en una base aérea.**

Ucrania afirmaba este viernes que había destruido “*al menos seis aviones militares rusos*” y dañado “*significativamente*” otros ocho durante un ataque a la base aérea rusa en Morozovsk (región de Rostov), en una “*operación especial*” llevada a cabo por el servicio de seguridad y el ejército ucranianos, según una fuente del sector de defensa ucraniano. [LE FIGARO](#)

### **Las menguantes existencias de municiones representan una grave amenaza para Ucrania.**

Las pocas municiones que quedan a menudo no coinciden con las necesidades del campo de batalla mientras las fuerzas del país se preparan para una esperada ofensiva rusa este verano. La escasez se produce mientras Ucrania está a la defensiva a lo largo de la línea del frente en el este del país y construye fortificaciones adicionales, como búnkeres, trincheras y campos minados. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-OTAN**

### **Joe Biden llama a mantener el “*compromiso sagrado*” de EEUU con la OTAN.**

Con motivo del 75º aniversario de la Alianza, el presidente estadounidense apelaba ayer a mantener el “*compromiso sagrado*” de EEUU con la OTAN, en un contexto de críticas recurrentes por parte de su rival republicano Donald Trump contra la alianza transatlántica de defensa. [LE FIGARO](#)

### **La OTAN quiere mostrar apoyo a Ucrania, pero sólo hasta cierto punto.**

A pesar del deseo de Kiev de una invitación formal para formar parte de la OTAN, la Alianza desea acoger a un nuevo miembro que, debido al pacto de seguridad colectiva de la alianza, la arrastraría a la mayor guerra terrestre en Europa desde 1945. Esto ha llevado a la OTAN a buscar un término medio, algo que no sea la membresía, pero lo suficientemente sustancioso como para demostrar que está respaldando a Ucrania “*a largo plazo*”, como dijo Jens Stoltenberg esta semana. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **Nueva Zelanda, a punto de firmar un nuevo tratado de cooperación con la OTAN.**

El gobierno de Nueva Zelanda, que no es miembro de la OTAN, indicó indicaba hoy estar cerca de firmar un nuevo tratado de cooperación con la Alianza



Atlántica, en un momento en el que el país está redefiniendo su política de defensa ante las crecientes tensiones en la región Asia-Pacífico. [LE FIGARO](#)

## **Frente a Vladimir Putin, las grandes maniobras del ejército francés en Noruega.**

Reportaje de [LE FIGARO](#) sobre la participación de cazadores alpinos franceses en el ejercicio de la OTAN “Respuesta Nórdica” junto con 13 ejércitos aliados en el extremo norte de la Laponia noruega.

## **“Armenia pretende consolidar su democracia, Europa y sus socios deberían apoyar estos esfuerzos”**

Tribuna de [LE MONDE](#) por el ex secretario general de la OTAN, el danés Anders Fogh Rasmussen, que pide a Bruselas superar su lógica de equidistancia entre Armenia -que ha optado por girar hacia Occidente- y Azerbaiyán -que se afirma en el bando de las autocracias agresivas bajo influencia rusa.

## **-EUROPA (DINAMARCA)**

### **Dinamarca cierra su ruta marítima por riesgo de lanzamiento accidental de misiles.**

Dinamarca detuvo ayer el tráfico en una ruta marítima muy transitada y cerraba el espacio aéreo sobre ella, advirtiendo sobre un posible lanzamiento accidental de misiles y caída de escombros. El ejército danés señalaba que, durante una prueba de un misil anti buque *Harpoon*, hubo un fallo del propulsor, que fue “activado” pero no encendido, y después no pudo desactivarse. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **-NUCLEAR**

### **¿Puede Europa seguir contando con el paraguas nuclear de EEUU?**

Artículo de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el dilema existencial de disuasión extendida, que ha estado en el centro de la geopolítica desde que Washington extendió por primera vez su paraguas nuclear a Europa cuando surgió la alianza de la OTAN en 1949. Mientras Ucrania está sumida en la guerra más sangrienta de Europa en casi ocho décadas, y el presidente ruso Vladimir Putin lanza regularmente amenazas nucleares, los líderes desde París hasta Varsovia se enfrentan a la perspectiva de disuadir a Putin por sí solos, con el compromiso estadounidense en duda como nunca antes.



### **-COREA DEL SUR**

#### **Un segundo satélite espía militar surcoreano, pronto en el espacio.**

Corea del Sur enviará al espacio su segundo satélite espía militar de fabricación nacional desde EEUU el domingo, según confirmaba hoy el ministerio de defensa, mientras Seúl pretende monitorizar y contrarrestar mejor a Pyongyang.

[LE FIGARO](#)

### **-TENSIONES MARÍTIMAS ASIA**

#### **Filipinas, galvanizada por la “agresión” china.**

Manila mediatiza las intervenciones chinas contra embarcaciones filipinas en su zona económica exclusiva del archipiélago Spratly, una semana antes de la primera cumbre tripartita entre Filipinas, Japón y EEUU en Washington.

[LE MONDE](#)

### **MAGREB (TÚNEZ)**

#### **En Túnez, el organismo encargado de supervisar las elecciones cooperará con Rusia**

Con motivo de las próximas elecciones presidenciales tunecinas previstas para el otoño, Túnez se acerca a Moscú mediante la firma de un acuerdo electoral.

[LE MONDE](#)

### **CUERNO DE ÁFRICA: SOMALIA**

#### **Crecen los temores de violencia, mientras Somalia elimina el sistema de poder compartido.**

Una reforma de la constitución de Somalia, que elimine su sistema de poder compartido y otorgue al presidente un mayor control, amenaza con desestabilizar al frágil país, mientras su estado semiautónomo de Puntlandia -más rico y estable- se niega a reconocer los cambios.

[THE GUARDIAN](#)